

本日ここに、平成28年12月横芝光町議会定例会をお願い申し上げましたところ、議員各位には時節柄ご多用の折にもかかわらず、ご参集いただき誠にありがとうございます。

また、平素より、町の各種事業の推進にあたり、格別なるご高配とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

月日の経つのは早いもので、今年も残すところあと1箇月となりました。この一年を振り返ってみますと、イギリスが国民投票によりEU離脱を選択し、アメリカの大統領選挙では、過激な発言で注目を集めた共和党候補のドナルド・トランプ氏が次期大統領に選ばれるなど、世界情勢はますます混沌としてきているように感じています。

国内では、選挙権年齢が18歳に引き下げられ初の国政選挙となった参議院議員選挙が行われ、与党が目標として掲げていた改選定数の過半数を確保し、安倍首相は安定した政権運営の基盤を得ることとなりました。

また、今年、リオデジャネイロオリンピック・パラリンピックが開催され、日本選手団の活躍は、日本中に感動をもたらしました。

当町におきましては、横芝光町が誕生して10周年の節目を迎えた年でありました。去る10月15日に執り行いました横芝光町誕生10周年記念式典におきましては、鈴木議長をはじめ議員各位には、公私ともご多忙にもかかわらずご臨席を賜り、心からお礼申し上げる次第であります。

この10周年を契機として、将来をしっかりと見据え、町民の皆様の幸せと更なる町の発展と飛躍をめざして、町民の皆様と心ひとつに、魅力あふれるふるさとづくりに全力を傾注してまいりまますので、議員の皆様には、より一層のご指導・ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。

これから年の瀬を迎え、何かと慌ただしい時期となります。議員各位並びに町民の皆様にはご自愛のうえ、輝かしい新年をお迎えくださるようご祈念申し上げます。

それでは、12月議会定例会に当たり、町政の状況等諸般の報告を申し上げます。

【総務課】

はじめに、総務課関係についてであります。本年8月8日には人事院から、また10月14日には千葉県人事委員会から、それぞれ国家公務員、千葉県職員の給与等に関する勧告が行われました。

いずれの勧告も、民間給与との較差等に基づく28年度における給与改

定を内容としています。

人事委員会が存在しない当町といたしましては、この勧告を尊重する必要がありますことから、28年度における給与改定に関連する条例改正案を本議会に提案させていただいたところでございます。

【企画財政課】

続いて、企画財政課関係についてであります。平成29年度の町予算編成につきましては、10月6日に職員に対して編成方針の示達を行い、現在は予算要求された各種事業の内容精査作業を行っているところです。

歳入では、町税の大幅な伸びは見込めず、普通交付税が合併算定替え増額分の縮減により減額となる一方、歳出では、多額の公債費や地方創生など新たな財政需要への支出などにより、歳出が歳入を大きく上回る状況となっており、厳しい予算編成作業となっておりますが、事業の必要性を見極め、選択と集中により、削減すべきところは削減し、真に必要な事業へは限られた財源を振り向け、健全財政を維持しつつ、町の発展、魅力あるまちづくりに向けた予算を作成すべく努力してまいります。

次に、去る9月29日の町議会議員全員協議会で報告させていただきましたが、9月27日に「成田空港に関する四者協議会」が開催され、成田国際空港(株)から成田空港の更なる機能強化案が提案されました。この提案を受け、10月に町民を対象とした住民説明会を5回行ったところ、512人の方の出席をいただきました。その後は、説明要望のあった集落を対象とした集落説明会を随時行っているところですが、町民の皆様のご意見は総じて今回の提案に対して厳しいものであり、特に夜間飛行制限の緩和については否定的であると肌で感じております。

この問題の重要性に鑑み、町の将来に禍根を残すことのないよう、引き続き真摯に町民の皆様の声に耳を傾け、さらには町議会と相談しながら、町民と町の利益のため熟慮を重ね、空港の機能強化及び地域振興の問題に対応してまいり所存であります。

次に、地方創生推進のため、国の28年度第2次補正予算に計上された地方創生拠点整備交付金につきましては、非常に有利な交付金であることから、町の地方創生の重要課題である「駅前の活性化」や「移住・定住の推進」などに取り組むべく、(仮称)駅前情報交流ステーションを設置する方向で事業計画申請の検討を進めているところでございます。

【環境防災課】

続いて、環境防災課関係についてであります。去る9月25日の日曜

日に実施しました「栗山川周辺環境ボランティア」では、多くの町民や各種団体、事業所の皆様の参加をいただき、堤防の草刈作業やポイ捨てゴミの回収作業が行われました。

ここ数年、各種団体や事業所からの参加も定着しつつありますが、今後更なる参加者の増加に努めながら、町のシンボルでもある「栗山川」の環境美化をより一層推進してまいります。

また、11月27日の日曜日にも「町内一日清掃」として、雨まじりの中、大勢の町民の皆様にご協力をいただき、町内のポイ捨てゴミや不法投棄物が回収されました。

「栗山川周辺環境ボランティア」並びに「町内一日清掃」に参加いただきました皆様に心から感謝申し上げますとともに、今後も町内の環境美化推進のため、ご理解ご協力をお願い申し上げます。

【住民課】

続いて、住民課関係についてであります。町民サービスセンター廃止に伴う住民票等諸証明の休日窓口交付は、10月末現在の発行実績で税証明を含めると1日平均約22件ございました。

今後も住民ニーズは多様化が見込まれることから、一層の住民サービス向上に向けたコンビニによる住民票等諸証明発行事業の導入に係る所要の補正予算を本議会に提案させていただきましたので、よろしくお願い申し上げます。

【産業振興課】

続いて、産業振興課関係についてであります。11月20日に第11回横芝光町産業まつり「横芝光 まるごとフェア2016」を開催し、開会式には議員の皆様をはじめ、姉妹町の松田町本山町長、姉妹都市の千曲市の皆様にも多数ご列席をいただき、友好都市の光市を含めた各市町の特産品を展示するなど、盛大に執り行うことができました。改めて厚く御礼申し上げます。

当日は、好天にも恵まれ約22,000人が来場され、あちらこちらのブースに長蛇の列ができるなど、大盛会のうちに終了することができました。

ご協力いただきました交通安全協会、防犯協会や横芝敬愛高等学校の生徒の皆さんをはじめ、山武郡市農協、ちばみどり農協、商工会、農業振興会など多くの関係者の皆様に、心から感謝を申し上げます。

次に、産直交流施設事業につきましては、5月に設置した基本計画検討

委員会において5回の会議を開催し、施設計画・土地利用計画・運営計画等について各委員から貴重な意見を頂いております。委員会の検討結果を踏まえ、平成29年3月末までに基本計画を策定いたします。

【福祉課】

続いて、福祉課関係についてであります。本年度の敬老会につきましても昨年度同様、7地区で地区社協が主体となって開催していただき、現在、5地区が終わり619人の参加をいただき実施することができました。

12月中には横芝地区、東陽地区の2地区が開催される予定であります。

社会福祉協議会、地区社協、地区関係者の皆様にご協力いただき、感謝申し上げます。

次に、臨時福祉給付金及び障害・遺族基礎年金受給者向け給付金につきましては、9月26日から申請の受付を開始し、11月支給分までで、臨時福祉給付金が3,582人、障害・遺族基礎年金受給者向け給付金では138人の申請がありました。なお、受付は12月26日までとなっております。

また、国が臨時福祉給付金（経済対策分）の支給を決定したことを受け、給付費等に係る所要の補正予算を本議会に提案させていただきましたので、よろしくお願い申し上げます。

次に、介護保険事業関係につきましては、第6期介護保険事業計画に基づき、在宅サービスの基盤整備のため、定期巡回・随時対応型訪問介護看護と小規模多機能型居宅介護の事業所整備について公募を行いました。

このうち小規模多機能型居宅介護につきまして2法人から応募があり、11月29日の事業者選定委員会で応募事業者のヒアリングを行いました。12月中に再度、選定委員会を開催し、事業者を決定する予定であります。

【教育課】

続いて、教育課関係についてであります。7月に設置した学校適正配置等検討委員会につきましては、第2回会議を9月30日に、第3回会議を11月29日に開催いたしました。

第2回の会議では、町内小中学校の現状や近隣自治体の小中学校の統合状況などを説明し、第3回の会議では分科会ごとに小学校の視察と今年度に予定している町民アンケートの内容について協議しました。

検討委員会は現在、現状把握の段階ですが、今後、具体的な協議・検討へ進む予定としています。

【社会文化課】

最後に、社会文化課関係についてであります。10月9日の「町民体育祭」は、開会式直後の予想外の大雨により、やむなく中止いたしました。

当日ご協力いただきました各地区の皆様および関係者の皆様には、改めて厚くお礼申し上げます。

次に、11月5日・6日に「町民会館」と「町体育館」を会場に開催された「町文化祭」では、2日間で3,000人を超える来場者がありました。作品展示、芸能発表等においては、各サークルや町民の方々の日頃の学習の成果が存分に発揮されており、来場された方々を楽しませておりました。

文化祭の開催にあたりまして、準備や運営にご尽力いただいた文化協会をはじめとする関係者の皆様に深く感謝申し上げる次第であります。

そして、同時に開催した「図書館まつり」では、図書館で除籍した約3,000冊の本や、寄贈された本の「リサイクル本フェア」、雑誌付録抽選会、映画会、特別おはなし会など子どもから大人まで楽しめるイベントを行い、延べ3,800人の方々に賑わいました。また、図書館前で移動カフェがオープンし大変好評でした。

これからも創意工夫をしながら、親しまれる図書館を目指してまいります。

また、新年には、1月7日に「新春マラソン大会」、1月8日に「成人式」、1月29日に「町内駅伝大会」が予定されており、開催に向けた準備のため、各関係機関と調整を図っているところであります。

以上、各課における各種事業の進捗状況等について、ご説明させていただきました。

議員各位には、今後とも、更なるご指導・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。諸般の報告といたします。